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В Южном военном округе стартовали стратегические командно-штабные уче-
ния «Кавказ-2016». Об этом ТАСС сообщили в пресс-службе Минобороны.

Учения пройдут с 5 по 10 сентября на территории Южного военного округа, в 
акватории Черного и Каспийского морей, к ним привлекут более 12,5 тысяч во-
еннослужащих. В ходе учений запланированы испытания новой военной техники 
и вооружения.

В военном ведомстве отметили, что «Кавказ-2016» станет завершающим 
этапом в череде командно-штабных и специальных учений, тренировок органов 
военного управления, а также внезапных проверок боеготовности войск, прово-
дившихся в 2016 году.

Курс валют 

USD ЦБ – 64,76 
EUR ЦБ – 72,37

6 сентября 2016 г. +25 С0, небольшой дождь
7 сентября 2016 г. +26 С0, малооблачно
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ГIАЛГIАЙ МЕХКА КЪАМАН ЮКЪАРА ГАЗЕТ /  ОБЩЕНАЦИОНАЛЬНАЯ ГАЗЕТА РЕСПУБЛИКИ ИНГУШЕТИЯ

Владикавказ

 В Северной Осетии остро стоит проблема мошенников 
в сфере благотворительности

 Проблема мошенников, орудующих в сфере благотворительности, в Северной Осетии 
остается острой, рассказал руководитель фонда «Быть добру» Амурхан Кусов. «К сожалению, 
из-за мошенников смысл идеи благотворительности теряется. Люди начинают с недоверием 
относиться к различным фондам. Но фонд – это организация, которая может проследить, 
сколько денег потрачено на лечение человека и на что именно они ушли», - сказал Кусов. По 
его словам, в Северной Осетии орудуют мошенники двух категорий. В первую входят люди, 
приехавшие в республику из других регионов страны. Они работают группой по 10 и более 
человек. Часть из них ходит по коммерческим организациям, предприятиям и различным уч-
реждениям. Другие работают «на дорогах». Со скопированными из интернета документами, 
мошенники просят у водителей денег на лечение. Вторая категория мошенников состоит из 
местных жителей, которые «наживаются на несчастье своих детей». Они также ходят по раз-
личным организациям и учреждениям. 

Грозный

 Улица Грозного переименована в честь Героя России 
Александра Прохоренко

 
В Грозном увековечили память Героя России Александра Прохоренко, героически погибше-

го в Сирии. Его именем названа улица Авиационная в Ленинском районе, здесь же установ-
лена мемориальная плита. По словам мэра г. Грозного Муслима Хучиева, решение о пере-
именовании было принято Главой ЧР Рамзаном Кадыровым. Улица Прохоренко находится в 
центре Грозного, рядом с Парламентом ЧР. Ее протяженность составляет 880 метров. Она 
пересекается с оживленной магистралью, которая ведет на грозненский аэропорт. Старший 
лейтенант А. Прохоренко погиб во время наведения авиаударов по террористам близ Паль-
миры. Он вызвал огонь на себя, когда его обнаружили и окружили боевики запрещенной в 
России террористической организации ИГИЛ. 11 апреля указом Президента РФ Владимира 
Путина за мужество и героизм, проявленные при исполнении воинского долга, А. Прохоренко 
было присвоено звание Героя России.

 
Махачкала

Никас Сафронов представил в Махачкале свои картины
 
Известный российский художник Никас Сафронов представил в Махачкале свои картины. 

В экспозицию вошли персональные работы мастера. Ну а перед началом выставки в здании 
Национальной библиотеки художник дал пресс-конференцию.

Конференц-зал Национальной библиотеки. Министр культуры представляет собравшимся 
гостя республики. Никас Сафронов впервые в Дагестане, но к республике давно испытывает 
теплые чувства. Он рассказал о том, что много лет дружит с дагестанцами, а среди его работ 
немало вещей, посвященных Кавказу. Художник, которого СМИ нередко обвиняют в склон-
ности к эксгибиционизму, в этой беседе обнажил свою душу, поделился самым сокровенным. 
Никас Сафронов говорил о том, как он видит возможность реализовывать талант и участво-
вать в жизни общества, о своих благотворительных проектах, о планах на создание собствен-
ной студии в Махачкале. Было и заявление, вызвавшее всеобщее оживление в зале. - Может, 
я встречу здесь судьбу, только дагестанку. После долгого разговора по душам - торжествен-
ное открытие выставки в Театре поэзии.  

Нальчик

Об истории города - через фото
 
В эти дни в музее изобразительного искусства имени Ткаченко в столице Кабардино-Бал-

карии прошла фотовыставка «Нальчик. История любви… Семейный альбом». 60 черно-бе-
лых снимков рассказывают о прошлом города. «Каждый портрет, каждая фотография – часть 
Нальчика. И здесь можно проследить начало истории столицы Кабардино-Балкарии по сегод-
няшний день, и каждый, кто изображен на этих снимках, внес в историю становления города 
свой личный вклад», – говорит Мухадин Кумахов, министр культуры КБР. Представленные в 
залах музея фотографии взяты из личных семейных альбомов жителями республики. Здесь 
и люди, которые, кажется, фотографируются впервые, и здания, хорошо знакомые всем, но 
запечатленные в своем первозданном виде. Главное, что отражают эти фотографии - жизнь 
города в разные периоды, его ритм, энергетику, настроение его жителей. 

Ставрополь

 Ставропольские пряности ждут на рынках Америки
 
Возможности производства пряных культур и перспективы выхода Ставрополья на между-

народные рынки рассмотрели в краевом правительстве. В совещании принял участие брокер 
из США Сайя Питер Мулкан. Он является владельцем крупнейшей американской компании, 
занимающейся импортом специй. На Ставрополье Питер Мулкан прилетел для того, чтобы 
наладить с регионом партнерские отношения. Ставрополье было выбрано не случайно – в 
регионе выращивается экологически чистая продукция. По словам Мулкана, в Штатах сейчас 
меняется законодательство и вводятся жесткие ограничения по использованию пестицидов 
при производстве сельскохозяйственной продукции. «В США очень емкий рынок потребления 
специй: только наша компания готова закупать на Ставрополье более тысячи тонн укропа, 10 
тысяч тонн кориандра, около 5 тысяч тонн аниса и порядка 20 тысяч тонн кумина», - отметил 
Мулкан.

Черкесск

Первое дело по закону из «пакета Яровой» 
возбуждено в Черкесске

В пресс-службе управления МВД России по Карачаево-Черкесии сообщили, что возбуж-
дено административное дело в отношении 25-летнего жителя Черкесска Вадима Сибирева, 
который раздавал религиозную литературу прохожим на улице. Это первый в регионе случай 
применения закона из так называемого «пакета Яровой». В отношении Сибирева возбуждено 
дело по статье 5.26 КоАП РФ ("Нарушение законодательства о свободе совести, свободе 
вероисповедания и о религиозных объединениях"). Представитель пресс-службы МВД сооб-
щил, что согласно внесенным поправкам в закон «О свободе совести и о религиозных объ-
единениях», миссионерская деятельность может проводиться только в культовых зданиях и 
на прилежащей к ним территории, а также в местах паломничества и так далее. Если суд 
признает Сибирева виновным, ему грозит штраф от 5 до 50 тыс. руб.

С. СУлТАнОВ

Глава Ингушетии посе-
тил объект здравоохра-
нения, представляющий 
особую значимость не 
только для республики, но 
и всего СКФО в плане ре-
шения проблем высокой 
детской смертности при 
хорошей демографиче-
ской ситуации. Речь идет 
о перинатальном центре, 
являющемся объектом 
пристального внимания 
федеральных и региональ-
ных властей.

С учетом важности вопроса 
ходу строительства крупней-
шего специализированного 
медучреждения было посвя-
щено не одно совещание как 
в администрации руководи-
теля субъекта, так и в здании 
правительства с участием 
Ю. Евкурова, представите-
лей заинтересованных орга-
нов исполнительной власти, 
служб, фирм-поставщиков 
высокотехнологичного медо-
борудования. И всё же каби-
нетным совещаниям лидер 
республики предпочитает 
выезды и разбор ситуации на 
месте, а еще прямое обще-
ние с подрядчиками, руково-
дителями надзорных органов 
и заказчиками. Подобный 
метод работы позволяет об-
рисовать реальную картину, 
воочию увидеть происходя-
щее, проверить информа-
цию, изложенную в отчетах, 
а также глубже погрузиться в 
проблемные вопросы и кол-
легиально выработать пути 
их оперативного решения.

Необходимо напомнить, 
что строительство первого 
в регионе перинатального 
центра на 130 мест и 100 
посещений в смену начато 

в прошлом году. Объект 
стоимостью более 2 млрд 
рублей вместе с оборудо-
ванием возводится за счет 
средств федерального бюд-
жета в рамках республикан-
ской целевой программы 
"Модернизация здравоох-
ранения РИ" для комплекс-
ного решения проблем 
детской смертности, в том 
числе путем привлечения 
высококвалифицированных 
специалистов из крупных 
городов России.

В ходе осмотра здания 
вместе с мэром Назрани 
Алиханом Тумгоевым Гла-
ва Ингушетии отметил, что 
руководители Минздрава 
и Минстроя, а также вице-
премьер, курирующий в 
правительстве социальный 
блок, должны два раза в не-
делю посещать стройпло-
щадку, проверять темпы ра-
бот на всех этажах здания, 
соблюдение строительных 
норм и этапности процесса.

"Я решил посетить этот 
объект, чтобы посмотреть, 
как вы работаете, но я не 
увидел здесь высокие тем-
пы строительства, потому 
что нет контроля со стороны 
ответственных должностных 
лиц. Нужно трудиться до-
бросовестно и с утроенной 
силой с пониманием того, 
что один недоработанный 
день – ещё один шаг к срыву 
сроков строительства", - за-
ключил Ю. Евкуров.

Глава субъекта распо-
рядился ускорить строи-
тельный процесс во всех 
направлениях. При этом 
повышение темпа, по его 
мнению, не должно никоим 
образом сказываться на ка-
честве производимых работ.

Каждый день 
на вес 
золота

Руководитель региона вы-
разил надежду на то, что 
новая школа будет готовить 
ребят к овладению профес-
сиями с учетом современ-
ных задач модернизации и 
инновационного развития 
страны. Он поздравил всех 
детей, их родителей и учите-
лей с новосельем, пожелал 
им здоровья и счастья.

"Самое главное – впредь 
в этой школе будут прохо-
дить занятия в одну смену. 
Переход общеобразователь-
ного учреждения из двух-
сменного в односменный 
режим обучения должен 
положительно сказываться 
на качестве образования и 
уровне знаний учащихся. 
Хочу особо отметить, что ру-
ководство страны - и Прези-
дент Российской Федерации 
Владимир Владимирович, и 
Председатель Правитель-
ства Дмитрий Анатольевич 
уделяют данному вопросу 
огромное внимание. Благо-
даря их поддержке в Ингу-
шетии строятся такие кра-
сивые и добротные здания", 
- сказал Ю. Евкуров.

Глава республики подчер-
кнул, что в этом году было 
запланировано строитель-
ство более 20 объектов об-
разования, некоторые из 
них уже введены в эксплуа-
тацию. Руководитель регио-
на акцентировал внимание 
строителей и представи-
телей Минобразования на 
необходимости пересмо-
треть подходы к работе по 
отделке фасадов общеоб-
разовательных учреждений 
и устройству внутреннего 
пространства. Ю. Евкуров 
считает, что каждое здание 
должно отличаться цве-
товой гаммой, к примеру, 
при оформлении корпуса 

младшей школы уместно ис-
пользовать насыщенные яр-
кие цвета.

После выступления Глава 
республики вошел в здание, 
посетил учебные классы, в 
том числе шахматный клуб, 
члены которого становились 
призерами республикан-
ских турниров, пообщался с 
учащимися, уделяя особое 
внимание первоклассни-
кам. Школьники поделились 
с Главой республики свои-
ми впечатлениями от новой 
школы и планами на буду-
щее. Они сообщили, что в 
новом здании созданы все 
условия для успешной уче-
бы и заверили его в том, что 
будут прилежно учиться и 
бережно относиться к учеб-
никам.

Необходимо отметить, что 
школьники до строительства 
нового корпуса ютились в 
старом здании.

Новый трехэтажный объ-
ект со всеми удобствами 
на более чем 300 мест по-
строен в рамках ФЦП "Повы-
шение устойчивости жилых 
домов, основных объектов и 
систем жизнеобеспечения в 
сейсмических районах Рос-
сийской Федерации на 2009-
2018 годы".

Большие площади школы 
мощностью на 320 мест по-
зволяют вместить порядка 
430 детей и перейти из двух-
сменного в односменный ре-
жим обучения учащихся без 
нарушений установленных 
санитарно-эпидемиологиче-
ских норм.

Здесь расположились ак-
товый и спортивный залы, 
медицинский кабинет, от-
дельный пищеблок, мед-
пункт и другие кабинеты, 
созданы все условия для 
организации полноценного 
учебного процесса, а также 

обеспечен беспрепятствен-
ный доступ инвалидов к 
объекту. Предполагается 
создать дополнительные 
кружки.

В старом корпусе школы 
не было ни столовой, ни по-
мещений для проведения 
кружковых занятий, ни спор-
тивного зала. Кружки прихо-
дилось проводить в местном 
Доме культуры.

Корпус начальной школы 
возведен ещё в 1890 году. 
Позже, в 1922 году, к имею-
щемуся зданию была сде-
лана пристройка, и лишь в 
1960-м на школьной терри-
тории появился спортзал.

Притом, что сама школа 
рассчитана лишь на 280 уча-
щихся, до начала 2000-х гг. 
в три смены там обучалось 
более 1 тыс. детей. В по-
следнее время школу посе-
щали около 960 учащихся.

В 2015 году большая часть 
учащихся – 530 детей – пе-
решли в открывшуюся не-
подалеку новую четвертую 
школу, в старой школе оста-
валось 430 учащихся, заня-
тия с которыми проводились 
в двухсменном режиме. Вет-
хая постройка снесена.

Учащиеся школы обеспе-
чены бесплатными учеб-
никами. На сегодняшний 
день республикой закуплено 
763293 тысяч экземпляров 
новых книг для обеспечения 
учебного процесса школь-
ников с 1 по 11 класс по фе-
деральным госстандартам 
общего образования. Все 
они приобретены в рамках 
Соглашения о сотрудниче-
стве между Правительством 
Ингушетии и АО «Издатель-
ство «Просвещение».

Пресс-служба Главы 
и Правительства РИ

В школе сельского поселения Троицкое полностью решена проблема 
двухсменного обучения детей

Утро для всех

В сельском поселении Троицкое Сунженского района состоялось радостное 
событие – открытие нового трехэтажного здания общеобразовательной шко-
лы №1. В торжественной церемонии открытия очередного объекта образова-
ния приняли участие Глава Ингушетии, председатель Народного Собрания 
Мухарбек Дикажев, советник руководителя региона Ваха Евлов, представите-
ли Минобразования, органов местного самоуправления и, конечно же, педаго-
ги, ученики и их родители.

Глава республики Юнус-Бек Евкуров в сопровожде-
нии вице-премьера - министра образования Владими-
ра Трубицына и мэра Алихана Тумгоева посетил пункт 
проведения Единого государственного экзамена (ППЭ), 
развернутый в одной из общеобразовательных школ в 
Назрани. Ю.Евкуров пообщался с родителями выпуск-
ников, которым предстояло сдать экзамен по русскому 
языку, пожелал ребятам успешно пройти аттестацию, 
поступить в вуз и выбрать востребованные профессии 
с учетом способностей и склонностей.

По данным Минобразования, ЕГЭ проводится по двум 
предметам – русскому языку и математике базового уров-
ня. Сдать экзамены в сентябрьские сроки имеют право 
обучающиеся, не прошедшие государственную итоговую 
аттестацию после 11 класса, либо получившие неудовлет-
ворительный результат по одному или обоим обязательным 
предметам.

В Ингушетии заявления на сдачу ЕГЭ по русскому языку 5 
сентября подали 292 человека. 

Определены 2 пункта проведения экзаменов, которые ос-
нащены камерами видеонаблюдения с функцией передачи 
звука и картинки в режиме онлайн. 

За ходом проведения экзамена в ППЭ будут следить фе-
деральные и региональные общественные наблюдатели.

Пресс-служба Главы и Правительства РИ

Первый экзамен - 
русская речь
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1992 г. - 2017 г.
Республика Ингушетия

Свершения и факты

 Горная часть Ингушетии до 1993 года администра-
тивно входила в состав то одного, то другого района 
Ингушетии или Чечено-Ингушетии. 

 Если до двадцатых годов ХХ века населенные пун-
кты нынешней горной Ингушетии входили в состав 
Владикавказского или Назрановского округов Терской 
области и затем Терской Республики, то с образовани-
ем Горской республики в 1920 г. были образованы во-
лости. Назрановский округ (Ингушетия) был разделен 
на три района (Галашкинский, Пседахский и Назра-
новский) и десять волостей. Менялось количество во-
лостей, районов, а сами населенные пункты входили 
в состав то одного, то другого района. (См. Дидигова 
И. Чечня и Ингушетия: территория, границы, управ-
ление. Москва, 2003, с.86-88).

 Через год после образования Ингушской автоном-
ной области, 15 июля 1925 г., Большой Президиум Ин-
гушского облисполкома Галашкинский округ разукруп-
нил на Галашкинский и Владикавказский. 24 ноября 
1925 г. последний был переименован в Пригородный. 
В марте 1929 г. уже к нему присоединили Галашкин-
ский округ, оставив название за Пригородным. 

 Возвращаясь к 1921 г., скажем, что в составе Гор-
ской Республики были Горные Хамхинское и Цорин-
ское общества, просуществовавшие в таком виде 
всего полтора года. Другая часть горных сёл вошла в 
состав Надтеречного района с центром в с. Длинная 
Долина (ныне с. Терк). Это были такие села, как Джей-
рах, Фуртоуг, Мецхал, Озьми, Ларс, Чми и другие. 

 5 июня 1932 г. Президиум Ингушского облисполкома 
утвердил новое районирование. Назрановский округ 
делился на Назрановский и Ачалукский районы, а 
Пригородный – на Пригородный и Галашкинский рай-
оны. (См. Дидигова И. Там же. С. 92-93). В Галашкин-
ский район, помимо сел Ассиновского ущелья, вошли 
Хамхинское и Цоринское общества и Надтеречные 
хутора.

 После слияния Чечни и Ингушетии в 1934 г. в соста-
ве новой Чечено-Ингушетии было 9 районов. В приня-
той 22 июня 1937 г. Конституции ЧИАССР (ст.14) чис-
лилось 22 района, в том числе и Галашкинский район 
с ее горными селами. 

 После депортации ингушского народа указом 

Президиума Верховного Совета СССР от 7 марта 1944 
г. при разделе Чечено-Ингушетии между Грузией, Се-
верной Осетией, Дагестаном и Ставропольем, горная 
часть Ингушетии «досталась» Грузии и была вклю-
чена в состав Душетского и Казбекского районов. 10 
января 1957 г. президиум Верховного Совета Грузии 
передал, а точнее, вернул «северную часть Душетско-
го и Казбекского районов» их истиным хозяевам. (См. 
Ингушская государственность. Сост. Адам Мальса-
гов. Москва-Назрань, 1997, с.34-35). Постановлени-
ем президиума ВС России в тот же день это решение 
было утверждено. Указом того же президиума от 29 
апреля 1957 г. была установлена граница между Се-
верной Осетией и Чечено-Ингушетией, по сути между 
Грузией и Россией. 

 С восстановлением в 1957 г. Чечено-Ингушетии все 
села этого региона входили в состав Назрановского 
района Чечено-Ингушетии. К образованию Ингушской 
Республики в 1992 году входившие в состав Назранов-
ского района населенные пункты были оторваны от 
основной части республики и транспортное сообще-
ние с ними осуществлялось через Владикавказ и Во-
енно-Грузинскую дорогу. После событий октября-ноя-
бря 1992 года передвижение граждан Ингушетии по 
этой дороге было ограничено органами государствен-
ной власти Северной Осетии, что создавало допол-
нительные трудности для жизнеобеспечения жителей 
района. 

 К слову, горные села Ингушетии и ее жители ока-
зали незабываемую помощь ингушам - жертвам осе-
тино-ингушского конфликта октября-ноября 1992 г., 
когда они из населенных пунктов Северной Осетии: 
Ангушт (Тарское), Балта, Чми, Редант, Южный, Черно-
реченское, Терк, Владикавказ, спасаясь от уничтоже-
ния, нашли здесь приют или вышли через Ассинов-
ское ущелье в Ингушетию. 

 Проблемным становилось и управление районом 
со стороны высших органов государственной власти и 
Назрановской районной администрации. Эти и другие 
причины побудили руководство республики выделить 

населенные пункты горной Ингушетии в отдельную 
административную единицу.

 8 октября 1993 г. указом №296 Президента Ингуш-
ской Республики Р.С. Аушева был образован Джей-
рахский район. В соответствии с принятым 23 дека-
бря 1993 г. Постановлением Совета Министров РИ в 
состав района вошли населённые пункты: Ольгетти, 
Ляжги, Гули, Армхи, Бейни, Кошети, Духргишт, Ходзе, 
Лейми, Таргим, Эгикал, Мецхал, Цори, Бели, Фуртог, 
Хамхи, Маьшки, выделив их из Назрановского района. 

 Постановлением Совета Министров Республики Ин-
гушетия от 25 декабря 1995 года был уточнен список 
населенных пунктов района: Джейрах, Армхи, Оль-
гетты, Гули, Бейни, Кошети, Духргишт, Ходзе, Лейми, 
Таргим, Эгикал.

 Административным центром Джейрахского района 
Республики Ингушетия определили село Джейрах. 
Были образованы администрации и в селах Гули и 
Ляжги.

 На территории района в 12 населенных пунктах 
на момент образования его проживало 1760 человек 
местного населения и около одной тысячи вынужден-
ных переселенцев из Северной Осетии.

 Были определены и границы нового района. Общая 
земельная площадь образуемого района составила 
62814 га, из них пашни - 15 га, сенокосы - 5 154 га, 
пастбища - 19 168 га, покрытая лесом площадь - 18 
469 га.

 Постановлением Совета Министров Ингушской Ре-
спублики от 23 декабря 1993 г. утверждены положе-
ние, штаты (16 чел.) и смета расходов администрации 
Джейрахского района.

Постановлением Совета Министров Республики Ин-
гушетия от 25 декабря 1995 года принята «Программа 
социально-экономического развития Джейрахского 
района Республики Ингушетия на 1993 - 1995 гг.»

 «В отношении социально-экономического развития 
территория вновь образуемого района является наи-
более отсталой из всех районов республики. Вся ин-
фраструктура района представлена одной школой с 
интернатом, сельским клубом, двумя учебными клас-
сами в частных домах на 15-20 мест, несколькими тор-
говыми точками и небольшими библиотеками. Нет ни 
одного промышленного предприятия, пашни для сель-
скохозяйственного производства не имеется. Вместе 
с тем, на территории Джейрахского района имеются 
богатые природные ресурсы, в ущельях расположен 
Джейрахско-Ассинский музей-заповедник, представ-
ляющий собой, в сочетании с уникальными природны-
ми памятниками историческую, научную и архитектур-
ную ценность»,- говорилось в преамбуле Программы.

 «Нет регулярного транспортного сообщения с пло-
скостной Ингушетией. Телефона нет. Связь с главами 
администраций сел и Назрани осуществляется по ра-
ции»,- говорил первый глава района Хусейн Цуров, на 
долю которого выпали самые тяжелые годы станов-
ления района (Газета «Сердало», 28 января 1994 г.) 

 В марте 1994 г. правительство Ингушетии приняло 
специальное постановление «Об организации транс-
портного сообщения с Джейрахским районом». В свя-
зи с тем, что «Вновь организованный район находит-
ся в изоляции от остальной территории республики 
из-за блокады Северной Осетией дороги Назрань- 
Владикавказ-Армхи» управлению «Ингушавтотранс» 
поручено организовать транспортное сообщение по 
перевозке пассажиров на участке «Джейрах-Алкун». 
Открытая в январе 1994 г. автодорога временного 
сообщения "Алкун-Таргим" не отвечала нуждам. В 

последние годы здесь завершены работы по строи-
тельству автодороги, отвечающей всем современным 
требованиям. 

 21-22 июня 2002 г. район пострадал от сильнейше-
го наводнения на Юге России. Стихия снесла десятки 
домов в селах Ольгетти и Гули. Первый поселок был 
снесен полностью, но за рекордный срок – полгода - 
был отстроен заново. И в знак благодарности улицу в 
селе назвали именем Президента России В. Путина. 

19 июня 2012 г. наводнение меньшего масштаба 
вновь затопило часть Джейрахского района, в резуль-
тате ущерб был нанесён селению Ольгетти, дорогам 
Джейрах-Гули, Чми-Таргим, Алкун-Таргим.

 29 сентября 1999 г. Постановлением Правительства 
Республики Ингушетия в с.Армхи Джейрахского райо-
на открыт санаторий «Таргим», переименованный 13 
ноября 1999 г. в лечебно-оздоровительный комплекс 
«Джейрах». 

 В апреле 2005 г. для жителей высокогорного района 
стали доступными услуги сотовой связи.

Большой импульс развитию района придан в по-
следние годы. Появились такие значимые и большие 
объекты социального и промышленного характера, 
как открытая 1 сентября 2012 г. в с. Джейрах общеоб-
разовательная школа, рассчитанная на 420 учащихся, 
Джейрахская районная больница на 50 койко-мест в 
с. Ольгетти (открыта 25 декабря 2013 г.),предприятие 
по добыче и переработке доломитовой муки (открыто 
11 июля 2013 г.), физкультурно-оздоровительный ком-
плекс (открыт 7 июня 2014 г.) и другие.

Большой скачок сделан в развитии туризма в Джей-
рахском районе. 20 марта 2013 г. на территории строя-
щегося курорта "Армхи" открыта первая горнолыжная 
трасса. Год от года растет число туристов из всех кон-
цов России, ближнего и дальнего зарубежья.

8 июня 2013 г. при въезде в Джейрахский район со 
стороны Военно-Грузинской дороги открыт объект, ко-
торый отныне первым встречает каждого посетителя 
курортной зоны, так называемая «Визитная карточка 
Джейрахского района», представляющая собой две 
башни, соединённые аркой. 

 Джейрахский район определен как место проведе-
ния российских и международных спортивных турни-
ров. Состоявшийся 8 июня 2013 г. первый междуна-
родный турнир по смешанным единоборствам «Битва 
в горах» получил постоянную прописку в Джейрахском 
районе.

 Сегодня в районе 5 сельских администраций: Джей-
рах (2222 чел.), куда, кроме названного центра, входят 
н.п. Горбани, Фуртоуг, Армхи, Пхьмат и Тамариани. В 
составе Ольгетти (365 чел.) находятся: Шоани, Бял-
ган, Хамишк, Керрах, Эрзи, Кошк, Тярш. К Гули (387 
чел.) относятся 60 населенных пунктов. В Ляжги (265 
чел.) входят Морчи, Гарк, Мецхал и Фалхан. В состав 
Бейни (151 чел.) включены: Духргишт, Кашети, Хьаст-
маге и Эбан.

 Первым главой администрации Джейрахского рай-
она стал бывший до этого председателем Джейрах-
ского сельского совета Назрановского района Хусен 
Иналович Цуров (1950-2013), проработавший в этой 
должности до 1998 г. Администрацию района после 
него возглавляли: М.А. Точиев (1998-1999), И. Ю. То-
чиев (1999-2002), Я.О. Мамилов (2002-2008), М.С. Ха-
матханов (2008-2011), И.С. Льянов (2012-2014), М.М. 
Батаев (2014-2015), А.Б. Льянов – с 2015 г.

 Якуб ПАТИеВ

Публикуется на платной основе

Публикуется на бесплатной основе

Публикуется на бесплатной основе

Система образования традиционно была гор-
достью России, однако такие нововведения, как 
ЕГЭ, платное изучение части «лишних» предме-
тов и проч., унижают это достижение.

ЛДПР предлагает:
1) отказаться от Единого государственного экзамена;
2) определить ясные критерии работы вузов и систему 

оценки качества подготовки выпускников;
3) гарантировать доступ к бесплатному образованию;
4) системность образования должна заключаться в его 

непрерывности, от детского сада до техникума или вуза. 
В конечном счете оно должно способствовать развитию 
творческих, критически мыслящих личностей с опреде-
ленной профессиональной подготовкой;

5) повысить социальный статус учителей. Приравнять 
всех преподавателей школ, техникумов и вузов к госслу-
жащим;

6) повысить стипендии студентам и аспирантам, закре-
пить за студентами право на бесплатное посещение госу-
дарственных и муниципальных музеев;

7) гарантировать бесплатное второе высшее образова-
ние выпускникам вузов, прошедшим службу по призыву.

Публикуется на бесплатной основе

1993 год. 
Образование Джейрахского района
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Экономический кризис, 
как всегда, бьет по самым 
незащищенным слоям насе-
ления. В числе них и семьи 
с маленькими или новорож-
денными детьми, где мама 
находится в декретном отпу-
ске, а содержание двух или 
большего количества детей 
всегда обходится в солидную 
сумму.

Именно поэтому материн-
ский капитал в 2016 году 
может быть обналичен в раз-
мере 25 000 рублей, для того 
чтобы семьи смогли полу-
чить столь необходимую им 
антикризисную поддержку. 
О подробностях, связанных 
с единовременной выплатой 
нам рассказала заместитель 
управляющего Отделением 
Пенсионного фонда РФ по 
Республике Ингушетия Зина 
Зурабова.

– Зина, в настоящий мо-
мент Пенсионный фонд 
РФ принимает заявления 
на выплату денежных 
средств  в размере 25 000 
рублей из  материнского 
семейного капитала. Хоте-
лось бы узнать, кто может 
воспользоваться этой под-
держкой государства, как и 
в какие сроки. Но сначала 
давайте напомним слуша-
телям, каков размер  ма-
теринского капитала на се-
годняшний день и на какие 
цели  его можно расходо-
вать?

– Федеральный закон 
№256-ФЗ «О дополнитель-
ных мерах государственной 
поддержки семей, имеющих 
детей», который вступил в 
силу с 1 января 2007 года, 
был принят для улучшения 
материального положения и 
обеспечения достойной жиз-
ни и свободного развития де-
тей в семьях с двумя и более 
детьми.  В 2016 году  размер 
материнского капитала  со-
ставляет 453 026 рублей. 

Направлений три – на улуч-
шение жилищных условий, 
на оплату  образования ре-
бенка и на формирование 
будущей пенсии мамы.

– То есть 25 тысяч из 
средств М(С)К – это мера 
поддержки семей в усло-
виях экономического кри-
зиса? А кто имеет право 
получить единовременную 
выплату за счет средств 
М(С)К?

– Воспользоваться правом 
на получение единовре-
менной выплаты из средств  
М(С)К в размере 25 тыс. руб. 
могут все семьи, которые по-
лучили (или получат право 
на сертификат на материн-
ский капитал по 30.09.2016) 
и не использовали всю сум-
му капитала на другие на-
правления (например, на 
улучшение жилищных усло-
вий, на получение образова-
ния ребенком).

Подать заявление на еди-
новременную выплату мо-
гут все проживающие на 
территории РФ владельцы 
сертификата на М(С)К вне 
зависимости от того, сколь-
ко времени прошло со дня 
рождения ребенка, давшего 
право на получение серти-
фиката.

– Если в 2015 году се-
мья получила  единовре-
менную выплату за счет 
средств М(С)К в размере 
20 000 руб., имеет ли она 
право на получение еди-
новременной выплаты в 
размере 25 000 руб. в этом 
году?

– Единовременная вы-
плата за счет средств  
М(С)К в размере 20 000 ру-
блей предоставлялась  в со-
ответствии с Федеральным 
законом от 20.04.2015 № 
88-ФЗ "О единовременной 
выплате за счет средств ма-
теринского (семейного) капи-
тала".

Единовременная выплата 
за счет средств М(С)К в раз-
мере 25 000 рублей предо-

ставляется в соответствии 
с Федеральным законом 
от 23.06.2016 №181-ФЗ «О 
единовременной выплате 
за счет средств материнско-
го (семейного) капитала». 
Право на получение данной 
выплаты вы имеете. Нельзя 
получить единовременную 
выплату несколько раз по 
одному и тому же закону.

– А если остаток средств 
М(С)К менее 25 000 рублей?

– В этом случае единов-
ременная выплата будет 
предоставлена в размере, 
равном фактическому остат-
ку средств М(С)К на дату по-
дачи заявления.

– Как подать заяв-
ление на получение 

единовременной выпла-
ты?

– Есть 4 способа подачи за-

явления: заявление о предо-
ставлении единовременной 
выплаты можно подать лич-
но в клиентскую службу ПФР 
по месту жительства; через 
МФЦ; по почте (бланк за-
явления есть на сайте ПФР, 
подпись заявителя и копии 
документов должны быть за-
верены в нотариальном по-
рядке); на интеренет-сайте 
Пенсионного фонда РФ че-
рез Личный кабинет гражда-
нина в разделе Электронные 
сервисы, для чего необходи-
мо иметь подтвержденную 
учетную запись на едином 
портале государственных 
услуг.

(Продолжение на 4 стр.)

Мало кто из жителей 
нашей республики не ви-
дел роликов социально-
юмористического проекта 
"Мысли вслух". Автора, 
создателя и главного героя 
этих сюжетов, мастера сце-
ны, заслуженного артиста 
нашей республики 
Долакова Мухажи-
ра Магометовича 
часто останавлива-
ют на улице прохо-
жие и, здороваясь, 
нередко обращают-
ся к нему, называя 
именами героев из 
наиболее запом-
нившихся им сю-
жетов. Мы решили 
поговорить с ре-
жиссером и узнать 
о его планах.

- Мухажир, чита-
телю будет инте-
ресно узнать о Вас 
побольше. Расска-
жите, пожалуйста, 
немного о себе.

- Родился я 4 мая 
1983 года в Сунжен-
ском районе нашей 
республики. Там же 
и рос, и окончил на-
чальную школу. По-
сле школы поступил 
в оркестровое от-
деление колледжа 
искусств, так как 
мечтал стать гитаристом. 
В итоге через четыре года 
стал специалистом по игре 
на малой домбре. Сейчас 
я, конечно, очень далек от 
этого инструмента, многое 
забыл. После колледжа я 
устроился работать актером 
в Русский государственный 
музыкально-драматический 
театр Республики Ингуше-
тия, в котором работаю и по-
ныне. В 2007 году поступил 
в Государственный институт 
театрального искусства на 
актерское отделение. В ре-
зультате, по диплому, вручен-
ному мне в 2011 году, я явля-
юсь актером театра и кино. 
Был в свое время награж-
ден Дипломом III степени 
Республиканского конкурса 
«Лучшее драматургическое 
произведение - 2011». И, на-
конец, женат, являюсь отцом 
двух дочерей.

- Когда и как возникла 
идея создания вашего на-
шумевшего проекта "Мыс-
ли вслух"? 

- Уже во время учебы в 
ГИТИСе я стал задаваться 
вопросом о том, что могу 
привнести нового в сферу 
режиссуры нашей республи-
ки. При этом мною двигало 
желание сделать что-то от-
личное от всего, что суще-
ствовало ранее. Размышляя 
над темами, которые стоило 
бы затрагивать в будущих 
роликах, я стал осознавать, 
что больше всего меня бес-
покоят пробелы в характере 
некоторых наших земляков, 
которые весьма негативно 
сказываются на других лю-
дях. Главным из них я видел 

пустословие. Далее стал по-
нимать, что проект мой дол-
жен быть связан с тем, что 
люди говорят вслух, и о чем 
в этот момент на самом деле 
думают. Так и возникло на-
звание "Мысли вслух".

Заниматься созданием ко-

ротких роликов я стал через 
год после окончания вуза. 
Тогда у меня еще не было 
ничего из необходимого ин-
вентаря. Я долго не мог ку-
пить отличную камеру. Все 
хотел приступить к работе 
максимально качественно. 
Постоянно говорил об этом 
дома. В итоге мама, зная о 
моей мечте, просто поехала 
в магазин и купила такую ка-
меру, какую смогла. Со сло-
вами "начни уже делать хоть 
что-то" вручила мне ее. Сни-
мая на ходу, перебрасывая 
камеру друг другу, мы с то-
варищами стали воплощать 
в жизнь написанные мною 
сценарии. Так и стали появ-
ляться первые сюжеты, в то 
время еще юмористические. 
Но после появления ролика 
"Мовсар" по реакции народа 
я понял, что если и дальше 
продолжать показывать со-
циальные проблемы смеш-
но, то никто их не будет вос-
принимать всерьез, а значит, 
по-настоящему задумывать-
ся над их смыслом.

Несколько месяцев назад 
мне позвонил один знако-
мый и сообщил, что некий 
человек, не желающий назы-
вать своего имени, хочет мне 
помочь изменить качество 
съемки в лучшую сторону 
и спрашивает, что мне для 
этого необходимо. Тогда уже 
камеру подороже я занимал 
у друга, снимал свои сюже-
ты, после чего возвращал. 
Компьютер мой "зависал", не 
принимал монтаж хорошего 
качества. Поэтому я ответил, 
что мне нужны хорошие ка-
мера и компьютер, которые 

существенно помогли бы 
мне снимать максимально 
качественные художествен-
ные фильмы. На вопрос о 
необходимой сумме я, по-
сле того как все выяснил, от-
ветил: "335 000 рублей". На 
следующий день мне пере-

дали деньги, что позволило 
приобрести эту технику. Я 
бесконечно благодарен это-
му человеку!

На сегодняшний день мне 
помогают более тридцати 
добровольцев, вместе со 
мной трудящихся в проекте. 
Каждому из них я очень бла-
годарен. Наша инициатива 
никем не оплачивается. Со 
своих роликов мы ни разу не 
получили ни рубля, вопреки 
мнению некоторых. Однако 
большинство людей одобря-
ют то, что мы делаем и это 
очень важно для нас. Мы 
свою работу продолжаем, 
мечтаем о том, чтобы начать 
снимать полнометражное 
кино и надеемся на большое 
будущее проекта. 

- Есть ли у Вас проекты, 
которые по каким-либо 
причинам не получилось 
реализовать?

- Фильм "Семь дней до 
смерти"  по сценарию дол-
жен был идти полтора часа. 
С этим сценарием я ходил 
в Министерство культуры, 
на оба телевидения, же-
лая получить хоть какую-
то финансовую поддержку 
для съемок. Но нигде ее не 
получил. Таким образом, у 
меня не было другого вы-
хода, кроме как сильно со-
кратить сценарий, опустить 
много хороших, интересных 
эпизодов и снять фильм сво-
ими силами. В результате он 
длится 43 минуты, что меня 
сильно расстраивает. Кстати, 
в титрах, идущих по окон-
чании фильма, я написал: 
"Фильм снят в благодарность 
человеку, который помог с 

камерой и компьютером".
Также у меня есть сцена-

рий шикарной комедии, за 
которую как раз я в 2011 году 
был награжден. Будь у меня 
финансовая возможность, 
это получился бы отменный 
фильм.

- Есть ли среди Ваших 
работ самые удачные и 
любимые?

- За эти четыре года мы 
сняли более шестидесяти 
роликов по моим сценариям. 
Все их можно найти на сайте 
youtube.ru или в нашей груп-
пе "Мысли вслух.Ингушетия"  
на сайте vk.com. Не скажу, 
что всеми ими я доволен. 
Некоторые создавались на-
спех, без особых условий. 
Сейчас мы стараемся сни-
мать не для количества, а 
для качества. Пусть реже 
будут выходить новые сюже-
ты, но зато они будут сняты 
на совесть.

Наиболее удачным я счи-
таю ролик "Искушение". Он 
мне очень по душе. Если Вы 
помните, по сценарию черт 
уговаривает женатого муж-
чину о тайной встрече с раз-
веденной девушкой. Он вся-
чески искушает его, излагая 
при этом различные веские 
доводы, играя на чувствах и 
желаниях человека, но все 
тщетно. Воля верующего 
мужчины побеждает. Однако 
представитель сил зла обе-
щает ему, что это еще не 
конец.

Кроме того, одной из са-
мых удачных работ я считаю 
ролик, снятый на семидеся-
тилетие со Дня Победы в Ве-
ликой Отечественной войне.

- Мухажир, какие со-
циальные проблемы Вы 
видите сегодня, как наи-
более остро стоящие и 
достойные посвящения в 
очередном фильме?

- Идеи, на самом деле, 
приходят каждый день. 
Меня все так же задевает 
бросание слов на ветер. 
Есть некоторые задумки 
и даже готов сценарий на 
полнометражный фильм по 
поводу наркомании, тех же 
спайсов. Вопрос непослу-
шания детьми родителей, 
необдуманных браков, при-
водящих к разводу, ставше-
му чем-то в порядке вещей. 
Мне бы хотелось создать 
фильм, в котором затрагива-
лась бы не одна, а несколь-
ко проблем. Над сценарием 
такого кино я сейчас как раз 
работаю. Была идея снять 
его в этом году, посвятить 
Году кино, но, к сожалению, 
это сделать не получается. 
Что ж, значит, время еще не 
пришло и на будущее у нас 
очень много планов и рабо-
ты.

- Мухажир, спасибо за 
беседу! Было очень ин-
тересно! Мы желаем Вам 
больших творческих по-
бед и воплощения всех за-
думанных идей!

Ася ГеТАГАЗОВА

В эти дни свой юбилей 
– 70 лет со дня рождения 
– отмечает известный ин-
гушский писатель, педагог 
Борис Шадыжев, творче-
ство которого занимает 
значимое место в совре-
менной ингушской литера-
туре.

К юбилею писателя в 
Национальной библиоте-
ке Республики Ингушетия  
им. Дж. Х. Яндиева начала 
работать обширная книж-
но-документальная  вы-
ставка «Верен светлым иде-
алам…», подготовленная 
сотрудниками отдела крае-
ведения.

 Борис Магометович Ша-
дыжев родился 4 сентября 
1946 года в г. Фрунзе Киргиз-
ской ССР, спустя всего два 
года после насильственного 
выселения ингушского наро-
да  в Казахстан и Киргизию, 
длившегося тринадцать лет.

По окончании Чечено-Ин-
гушского педагогического 
института в 1968 году, Бо-
рис Магометович занимал 
различные должности – от 
завуча и директора школы 
до заместителя министра 
образования РИ, замести-
теля руководителя Государ-
ственной архивной службы 
РИ, главного специалиста 
Временного государственно-
го комитета по ликвидации 
последствий осетино-ингуш-
ского конфликта, замести-
теля главы администрации  
г. Назрани.

Заслуги Б.М. Шадыже-
ва в сфере образования 

отмечены знаком «Отлич-
ник народного просвеще-
ния РСФСР», он также яв-
ляется лауреатом конкурса 
«Лицо года-2006» (с одно-
временным награждением 
золотой медалью Мирового 
Артийского комитета), обла-
дателем четырех правитель-
ственных медалей и высшей 
награды Республики Ингуше-
тия – ордена «За заслуги».

Первые публикации про-
изведений Б. Шадыжева 
стали выходить на страни-
цах периодических изданий 
бывшей Чечено-Ингушетии 
(газет «Путь Ленина», «Ком-
сомольское племя», альма-
наха «Утро гор») начиная с 
середины 1960-х годов, а в 
более поздние годы – в пе-
риодической печати Ингуше-
тии (журнале «Литературная 
жизнь», газетах «Сердало», 
«Ингушетия» и др.)

На выставке «Верен свет-
лым идеалам…» представ-
лено творчество Бориса 
Шадыжева книгами и публи-
кациями в периодической 
печати, представлены так-
же статьи и очерки о нем на 
страницах газет и журналов, 
фотоматериалы.

Произведения Б. Шады-
жева правдиво отражают 
жизнь ингушского народа 
– и сегодняшние реалии, и 
историческое прошлое, они 
направлены на воспитание 
подрастающего поколения, 
способствуя пробуждению в 
сердцах читателей любви к 
родине, интереса к истории 
народа, затрагивая актуаль-
ные вопросы и проблемы 

современного общества, 
особенно молодежи.

Перу Бориса Шадыжева 
подвластны самые различ-
ные жанры прозаической 
литературы – повести, рас-
сказы, пьесы, очерки, эссе, и 
все они находят благодарный 
отклик читателей.

На выставке представлена 
первая книга Б. Шадыжева 
«В седой древности», кото-
рая вышла в свет в Назрани, 
в 2002 году, с предисловием 
Саида Чахкиева. В книгу во-
шла одноименная фанта-
стическая повесть, а также 
другие прозаические произ-
ведения, написанные авто-
ром в разное время на протя-
жении тридцати лет. 

Читатель сможет ознако-
миться на выставке со сбор-
ником избранных  произведе-
ний писателя «Сквозь толщу 
лет» (Нальчик, 2008), книгой 
«Народный мститель: пьеса 
в семи картинах» (Назрань, 
2008), посвященной героиче-
скому сыну ингушского наро-
да Ахмеду Хучбарову, книгой 
«Шагнувший в бессмертие» 
(Назрань, 2010) – докумен-
тальной повестью о послед-
нем защитнике Брестской 
крепости Уматгирее Бархано-
еве. 

В большой том собрания 
сочинений «Время, люди, 
судьбы» (Р.-н/Д., 2012) вошли 
все литературные произве-
дения Б. Шадыжева, а также 
материалы из его личного ар-
хива.

Номера журналов и ре-
спубликанских газет, пред-
ставленные на выставке, 

содержат публикации произ-
ведений писателя – рассказ 
«Начало пути» («Литератур-
ная Ингушетия» 2009, № 1-2), 
эссе «Свидетель истории»  
(«Сердало», 2012, №№ 56, 
57, 58),  пьеса «Мурада со-
цам» («Сердало», 1997, № 
47) и другие. 

Сведения о жизненном и 
творческом пути юбиляра 
читатель сможет получить 
из подготовленных организа-
торами выставки биографи-
ческих  справок, публикаций 
критиков и журналистов на 
страницах периодической пе-
чати. Читатель также сможет 
прочитать и посвященное Б. 
Шадыжеву стихотворение из-
вестной поэтессы Раисы Ди-
диговой «Ты верен светлым 
идеалам», название которого 
было использовано для заго-
ловка данной  выставки.

Сведения о биографии и 
литературоведческий ана-
лиз его творчества содержит 
третий том научного издания 
«Х1анзара г1алг1ай литера-
тура» («Современная ингуш-
ская литература), вышедший 
в 2012 году.

На выставке представлены 
и другие издания, статьи из 
газет и журналов, фотомате-
риалы и многое другое, что 
призвано рассказать о жизни 
и творчестве Бориса Шады-
жева, талантливого проза-
ика, преданного сына своего 
народа, остающегося всю  
жизнь верным своим светлым 
идеалам. 

А. КОДЗОеВА, 
пресс-служба нБ РИ

«ВЕРЕН СВЕТЛЫМ ИДЕАЛАМ…» 
– В НБ РИ ОТКРЫЛАСЬ КНИЖНО-ДОКУМЕНТАЛЬНАЯ  ВЫСТАВКА  

К ЮБИЛЕЮ ИЗВЕСТНОГО ИНГУШСКОГО ПИСАТЕЛЯ Б.М. ШАДЫЖЕВА

ВСЛУХ О САМОМ ГЛАВНОМ
новое кино

АНТИКРИЗИСНАЯ ПОДДЕРЖКА

Кантышевский фермер 
Магомед Кодзоев вес-
ной текущего года, взяв 
в аренду небольшой уча-
сток земли, стал зани-
маться  выращиванием 
овощных культур - томата, 
огурца, красного перца и 
малины. У него два дипло-
ма в части специального 
среднего образования –  
сельскохозяйственного и 
лесотехнического технику-
мов и большой опыт рабо-
ты  в этих направлениях.

– Я не стал  терять дра-
гоценное время, –  расска-
зывает Магомед Кодзоев. 

– Так как я коренной житель  
с.п. Кантышево, то решил, 
взять в  аренду 10 гектаров 
земли, приступить к овоще-
водству весной текущего 
года, что сразу же и сделал. 
Правду сказать, вначале 
появились сомнения в том,  
удастся ли с этим справить-
ся на богарных землях. Ведь 
в годы социализма овоще-
водством кантышевцы в ос-
новном занимались в пойме 
реки Камбилеевка, а здесь  
этим придется занимать-
ся на землях, лежащих на 
верху, за селом, где тради-
ционно занимаются выра-
щиванием озимых зерновых 
- кукурузы и других культур. 
С недавних пор в Кантыше-
во вступил в строй действу-
ющий  великолепный водо-
забор, который буквально 
рядом с садом  двоюрод-
ного брата – я использую в 
аренде его землю. В случае 
необходимости можно до-
ставлять воду в различных 
емкостях для полива ово-
щей в сухую погоду, на что 
рассчитывал, кстати, и Ра-
шид, мой двоюродный брат. 

Вспахав всю арендован-
ную землю, закупив в луч-
шем  семеноводческом 
хозяйстве Краснодарского 
края семена томата, огурца, 
перца и других культур, от-
сеялся своевременно и с хо-
рошим качеством. С нужной 
техникой мне помог Рашид, 
а что касается  технологии в 
части возделывания овощ-
ных культур и ухода за ними, 
у меня в этом деле есть опыт 
и необходимые навыки. На 
хорошем уровне мы прове-
ли  и уход, без применения 
пестицидов. Наши овощи 
экологически чистые, в чем 
сами можете убедиться.

По словам Магомеда 
Кодзоева, заканчивается 
первый сбор помидоров и 
огурцов, скоро начнется и 
второй, а затем третий сбор.

– Мы в этом году на 6 гек-
тарах вырастили помидоры, 
на двух  – огурцы и немного 
красного перца, – продолжа-
ет фермер. –  Думаю, что с 
каждого гектара в среднем 
сможем взять по 300 цент-
неров помидоров и огурцов. 
В КФХ у нас на постоянной 
работе шесть человек. А 
если учесть пришедших на 
сбор  овощей,  их где-то 25 
человек из с.п. Кантышево 
и Долаково, с которыми мы 
рассчитываемся, деньгами 
или овощами после каждо-
го трудового дня. Главное, 
люди довольны. 

Мы в этом году вырастили 
и малину на 1500 кустах, с 
которых собраны 500 кило-
граммов вкуснейших ягод, 
реализованных населению.

На одном гектаре вы-
растили и белую кукурузу, 
которая было исчезла с 
кантышевских земель. Что 
касается помидоров, на 

днях начнется сбор и розо-
вых. Вы можете все увидеть 
и посмотреть прямо сейчас, 
куда я вас с удовольствием 
приглашаю.

Честно говоря, меня по-
радовала помидорная план-
тация, с весьма аккуратны-
ми чистыми рядами кустов, 
усыпанных томатами. На 
каждый ряд были проведе-
ны пластиковые трубочки, 
из которых по капелькам ли-
лась вода из емкости, стояв-
шей чуть выше плантации. 
Она в этих емкостях достав-
ляется из кантышевского 
водозабора, находящегося 
чуть ниже овощных культур 

и сада,  на что рассчитыва-
ли, разумеется,  Рашид и 
Магомед Кодзоевы.

На удивление оказались и 
кусты огурцов, без единого 
желтого листочка,  усыпан-
ные сплошь поспевающими 
огурцами. Правда, сбора 
томата и огурцов не было 
в день моей поездки в КФХ 
Магомеда Кодзоева, он, по 
его словам, должен состо-
яться максимум  через дня 
три. Хороши были и кусты 
малины, ухоженные  по всем 
правилам технологии, где, 
как отметил фермер, со дня 
на день  должен начаться 
осенний сбор ягод.

Аналогичной оказалась 
и белая кукуруза с велико-
лепными початками. Ово-
щеводство, в чем специали-
зировалось кантышевское 
крестьянско-фермерское 
хозяйство Магомеда Кодзо-
ева, можно с уверенностью 
сказать, состоялось, будет 
развиваться и крепнуть в 
дальнейшем.

Ш. БАТАБеКОВ 

СельСкое хозяйСтво

Отменные плоды 
кантышевских земель

В финальную часть 
вышли г.Владимир с 
Золотыми воротами и 
Успенским собором, Вол-
гоград со скульптурой 
"Родина-мать зовет!" и 
Мамаевым курганом, два 
дальневосточных симво-
ла: космодром "Восточ-
ный" в Амурской области 
и Русский мост во Влади-
востоке. Также среди фи-
налистов озеро Байкал и 
бабр (мифический зверь 
на гербе Иркутска, Иркут-
ская область), Казанский 
кремль и Приволжский 
федеральный универси-
тет в Татарстане, Ниже-
городские кремль и яр-
марка, музей-заповедник 
"Кижи" в Петрозаводске, 
памятник затопленным 
кораблям и Херсонес Тав-
рический в Севастополе, 
Свято-Троицкая Серги-
ева Лавра, олимпийский 
стадион "Фишт" и курорт 
"Роза-Хутор" в Сочи.

5 сентября стартует 
третий, финальный, этап 
отбора символов для бу-
дущих банкнот. В ходе 
него из 10 претендентов 
россиянам предстоит вы-
брать два города/терри-
тории, символы которых 
будут размещены на но-
вых банкнотах.

Общероссийский от-
бор символов для новых 
банкнот достоинством 
200 и 2000 рублей был 
инициирован Банком 
России. Россияне могут 
самостоятельно пред-
ложить и выбрать, что 
должно быть изображено 
на новых денежных зна-
ках.

Определены 
10 финалистов 

конкурса 
по выбору 
символов 
для купюр 

в 200 и 2000 
руб., впереди - 

финал

Банк России объявил 
10 финалистов конкур-
са по выбору символов 
для новых банкнот до-
стоинством 200 и 2000 
рублей, за которые жи-
тели страны отдали 
наибольшее количе-
ство голосов в рамках 
второго этапа отбора, 
сообщает пресс-служба 
Д а л ь н е в о с т о ч н о г о 
главного управления 
Банка России, сообща-
ет ИА "Финмаркет".
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СВеТСВеТ

О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

Утерянный диплом КА 67 №720, рег. № 18082, выданный Ингушским государственным уни-
верситетом в 2013 году на имя Комурзоевой Хяди Мусаевны, считать недействительным.

(Продолжение. 
начало на 3 стр.)

– А если семья  хочет по-
лучить единовременную 
выплату в размере 25 ты-
сяч рублей? Какие нужно 
собрать  ей  документы в 
Пенсионный фонд?

– Пакет документов, кото-
рый при подаче заявления 
необходимо представить в 
ПФР, минимален: паспорт 
лица, получившего серти-
фикат (либо представителя); 
документ, подтверждающий 
реквизиты счета в кредитной 
организации, открытого на 
лицо, получившего сертифи-
кат, или представителя не-
совершеннолетнего ребёнка 
(договор банковского вклада 
(счета), справка и др.); а так-
же, в случае подачи заявле-
ния несовершеннолетним 
ребенком – документы, под-
тверждающие приобретение 
несовершеннолетним ребен-
ком дееспособности в пол-
ном объеме до достижения 
совершеннолетия (решение 
органа опеки, решение суда 
и др.)

– Разные случаи бывают 
в жизни. К примеру, если 
человек назначен опеку-
ном двоих несовершен-
нолетних детей, которые 
являются владельцами 

государственных серти-
фикатов на М(С)К. Имеют 
ли они право на получение 
единовременной выплаты  
и в каком размере?

– Да, имеют. В размере  
25 000 рублей каждый либо 
в размере, равном факти-
ческому остатку средств  
М(С)К на дату подачи заяв-
ления.

–  А можно узнать стати-
стику? Сколько уже семей 
в республике получили 
выплату?

– По состоянию на 1 сен-
тября 2016 года выплату уже 
получили 162 семьи Респу-
блики Ингушетия, а всего с 
начала кампании принято 
341 заявление.

– Я знаю, что  с 1 июля 
2016 года Правительство 
РФ также   разрешило ис-
пользовать средства ма-
теринского семейного ка-
питала на компенсацию 
расходов на  приобретение 
товаров и услуг, предна-
значенных для социаль-
ной адаптации детей-инва-
лидов.

– Да, это так. Средства 
материнского капитала по 
этому направлению можно 
использовать в любое вре-
мя, не дожидаясь трехлетия 
ребенка, давшего право на 
сертификат. Таких семей в 

Ингушетии около тысячи.
Порядок действий семьи, 

решившей направить мате-
ринский капитал на приоб-
ретение товаров или оплату 
услуг для социальной адап-
тации ребенка-инвалида, вы-
глядит следующим образом. 
Родители ребенка-инвалида 
обращаются в организацию 
здравоохранения для запол-
нения направления на меди-
ко-социальную экспертизу, 
затем в учреждение МСЭ 
с заявлением о внесении в 
ИПРА рекомендаций о то-
варах и услугах из соответ-
ствующего перечня, которые 
необходимы ребенку. После 
того, как учреждение МСЭ 
рассмотрит заявление и вне-
сет в ИПРА сведения о това-
ре или услуге, семья может 
их приобретать, сохраняя 
все сопутствующие платеж-
ные документы. В случае с 
приобретением товаров это 
договоры купли-продажи, 
либо товарные или кассовые 
чеки, либо иные документы, 
которые подтверждают опла-
ту товара. В случае с оплатой 
услуг это договоры об их ока-
зании. Договор должен быть 
заключен в установленном 
законодательством поряд-
ке. Когда приобретен товар 
(не услуга), семья должна 
обратиться в управление 

социальной защиты (орган, 
уполномоченный на соци-
альное обслуживание, – со-
бес) для подтверждения 
наличия приобретенного 
товара. Не позднее 5 дней 
после обращения должност-
ное лицо органа соцзащиты 
приходит к семье домой и со-
ставляет акт проверки нали-
чия товара, один экземпляр 
которого остается семье для 
представления в ПФР.

После этого владелец сер-
тификата обращается в тер-
риториальный орган Пенси-
онного фонда (в том числе 
через МФЦ) за компенсацией 
расходов на приобретенные 
товары или услуги, предоста-
вив вышеперечисленные до-
кументы. В случае принятия 
положительного решения не-
обходимая сумма из средств 
материнского капитала по-
ступит на счет владельца 
сертификата не позднее чем 
через 2 месяца со дня приня-
тия заявления.

– И ещё один вопрос, 
который волнует наших 
читателей. В сети Интер-
нет, в средствах массовой 
информации  сейчас ши-
роко обсуждается вопрос 
единовременной выплаты 
пенсионерам в размере 5 
тысяч рублей.

– Да, Д. А. Медведев уже 
дал поручение министер-
ствам подготовить проект 
документа, на основании 
которого будет произведена 
выплата. Единовременную 
выплату в размере 5 000 
рублей получат все пенси-
онеры – и работающие, и 

неработающие. Деньги до-
ставят вместе с пенсией, од-
нако они не будут включены 
в базу для февральской ин-
дексации.

О предоставлении пенси-
онерами каких-либо справок 
для назначения январской 
выплаты речи в документе 
не идёт. Скорее всего, 5 000 
рублей выплатят в беззаяви-
тельном порядке. Однако, 
детальные правила будут 
прописаны в соответствую-
щем федеральном законе. 
Правительство РФ уже за-
нялось его разработкой для 
последующего внесения в 
Госдуму нового созыва.

Подобная внеочередная 
выплата – исключительный 
случай из-за сложной эконо-
мической ситуации. В 2017 
году индексация пенсий вер-
нётся к прежнему порядку, 
т.е. в феврале выплаты не-
работающим получателям 
страховых пенсий будут уве-
личены на уровень инфля-
ции 2016 года, а во втором 
полугодии – в зависимости от 
доходов Пенсионного фонда. 
Традиционно с 1 апреля в 
2017 году будут увеличены и 
социальные пенсии, вне за-
висимости от факта работы.

В феврале 2016 года в 
России была проведена ин-
дексация страховых пенсий 
неработающим пенсионерам 
по итогам роста инфляции за 
2015 год в размере 4 %, меж-
ду тем цены по официальной 
статистике за год выросли на 
12,9 %. 

Ася ГеТАГАЗОВА

АНТИКРИЗИСНАЯ 
ПОДДЕРЖКА

«Спасение утопающих – дело самих утопаю-
щих» - помните этот лозунг? А еще его можно 
перефразировать и делать это очень долго… На-
пример: «Борьба за порядок – дело самого поряд-
ка», или «Борьба с фальшивыми деньгами – дело 
настоящих денег». Как вам? Не очень? Да, что-то 
нескладно получается…

Так ведь складно не складно – мало кого нынче 
интересует. Парадоксы одни кругом. Есть парадок-
сы производственные – чем больше в учреждении 
оргтехники, тем больше бумаги тратится на доку-
ментооборот, а есть еще парадоксы абсурдные - 
дело тяжкое и мучительное, ибо они замаскирова-
ны под так называемые «законные требования».

Недавно подъезжаю к заправке, чтобы бензина 
добавить в бак своего авто. Протягиваю пятиты-
сячную купюру через окошко и говорю:

- На тысячу, 92-й, пожалуйста. 
После некоторой паузы оператор заправочной 

АЗС  спрашивает:
- Какой номер вашего автомобиля? Цифры и 

буквы назовите.
- Не понял,- удивляюсь я его словам, - а зачем 

вам номер моего автомобиля?
- Я его напишу на купюре, которую вы мне дали. 

Нам сверху пришло указание записывать номера 
автомобилей, чьи водители расплачиваются пяти-
тысячной купюрой.

- Это что, розыгрыш?
 - Нет, если она фальшивая, вам ее вернут, 

предъявят.
-  О-бал-деть! А почему вы не поставите просто 

аппарат, который определяет фальшивку? Почему 
я должен эту проблему решать?

- Сейчас фальшивки делают так, что никакой 
аппарат их определить не может, они везде про-
скакивают. Нам сказали записывать номера и всё, 
ничего не знаю. Говорите номер.

- То есть вы заранее меня подозреваете в пло-
хом умысле? А кто даст гарантию, что вы не возь-
мете  действительно фальшивую купюру и не за-
пишете там меня, номер моей машины?

- Не, мы на такое не пойдем никогда!
- А я значит пойду? Вы дурака не валяйте, да-

вайте сдачу и заправляйте мне бак горючим.
 - В таком случае у меня нет сдачи. Забирайте 

свои деньги!
- Не-е-е!  Если нет сдачи, закрывайте АЗС, най-

дете сдачу тогда и откроете. Вы торгуете товаром, 
я покупаю, вы обязаны иметь сдачу. Я, кстати, у 
вас заправляюсь уже несколько лет, но, думаю, на 
этом действительно   всё…

Мы еще немного препирались, оператор АЗС 
признался, что требование абсурдное, но что де-
лать, он только исполнитель. Конечно, с пробле-
мой фальшивых денег надо бороться, кто спорит. 
Однако нельзя же делать это анекдотическим 
способом. Надо купить  качественный аппарат (не 
китайский), способный отличить подлинную банк-
ноту от поддельной. Потребитель не должен во-
обще  голову ломать по этому поводу. Есть много 
служб и специалистов, которые получают насто-
ящие деньги за то, что пресекают производство 
фальшивых. Обращайтесь к ним, и т.д. и т.п., но не 
перекладывайте проблему на обычных граждан. 

 Я, кстати, получил обратно четыре тысячи сда-
чи. И, уже отъезжая от АЗС, подумал, что надо 
было потребовать от оператора, чтобы он на 
каждой тысяче  указал номер своего дома или 

паспортные данные. Кто знает, вдруг сдача фаль-
шивая? Шутка.

Невольно в связи с этим случаем мне вспоми-
нается пара других. Возможно, читатели встреча-
лись с подобными нелепыми ситуациями.

Несколько лет назад  довелось нам прописывать 
детей по месту жительства.  Заранее собрав все 
документы, отправился к весьма отдаленному от 
нас паспортному столу. Начальника кто-то заме-
щал, но не это важно: на вагончике, где делались 
ксерокопии или что-то там оформлялось, висел 
список необходимых бумаг. Так вот там мы вдруг 
обнаружили, что для прописки детей требуется…
так называемый техпаспорт дома. Всех моих ум-
ственных способностей не хватило, дабы найти 
связь между пропиской родных детей по месту 
моего жительства с необходимостью иметь техпа-
спорт на дом. А если у меня нет своего постоянно-
го жилья, нет дома, но дети, к счастью, есть? Какая 
связь между пропиской детей и  сведениями о вы-
соте потолков, наличии и положении дверей, окон, 
проходов и коммуникаций в доме? Да и вообще в 
чем логика? Смысл такого требования?

Девушка, к которой я обратился непосредствен-
но в головном офисе, выразила недовольство и 
намекнула, что если мне что-то не нравится, то 
она сейчас занята, и может принимать посетите-
лей только после обеда… Пришлось ее заверить, 
что фотография данного списка документов  будет  

быстро направлена куда следует. И она, не сму-
щаясь, сообщила, что список документов на ва-
гончике неизвестно кто повесил, и они за него не 
отвечают…

Но все рекорды самых нелепых требований за 
полтора года мытарств, конечно же, побил або-
нентный отдел газовой службы. Можно перечис-
лять десятки примеров из этой бесконечной во-
локиты, вечных очередей, обещаний, нестыковок, 
все новых и новых требований к абонентам. Но 
достаточно одного, недавнего, еще почти свежего.

Прихожу в двадцатых числах внести данные за 
потребленный газ. Называю лицевой счет, и вдруг 
оператор требует паспорт.

 Спрашиваю ласково:
- Зачем вам мой паспорт? На каком основании 

вы требуете и вносите в свою базу данных персо-
нальные данные гражданина, без его доброволь-
ного согласия?

- Ничего не знаем, у нас приказ. У нас есть типо-
вой договор на использование ваших персональ-
ных данных.

- У вас есть образец договора, не более. Я впер-
вые о нем слышу

- Ничего не знаю. Есть приказ сверху.
- Почему у вас нет услуги «личный кабинет», 

благодаря которой я могу видеть все данные ин-
формационного листка абонента, данные по  мое-
му лицевому счету? Ведь вы давно были обязаны 
предоставить такую услугу населению?

- Нет, у нас есть такая услуга. Вы всегда можете 
открыть «личный кабинет».

 - Так вы сейчас мне не дадите информацион-
ный листок, если я вам паспорт не предъявлю? Я 
ведь уже  шесть часов в очереди потратил…

 - Нет. У нас есть приказ.
-  А если я открою «личный кабинет», то ведь  в 

электронной базе данных откроется информаци-
онный листок?

- Конечно, вы все там увидите, можете себе рас-
печатать.

- А  мне надо будет показывать компьютеру, про-
цессору или монитору  свой паспорт, чтобы уви-
деть  необходимую информацию?

-  Да нет, шутите вы странно, зачем вам это де-
лать? Компьютер и так все, без паспорта,  пока-
жет…

- Так зачем же вам мой паспорт, если все запи-
сывается  не на личность, а на цифру - на лицевой 
счет? Если я,  по вашим словам, и без вашей по-
мощи могу всё увидеть в «личном кабинете»?

 Гробовая тишина. В лучшем случае любимая 
фраза всех контор и служб, работающих для чело-
века - «не знаю…»

Люди наивно полагают, что увековечены в анна-
лах истории  будут только выдающиеся личности, 
либо отмеченные современниками  знаменатель-
ные события. Расстаньтесь с иллюзиями - история 
это еще и то, что мы напишем в своих мемуарах 
и заметках, и оставим потомкам. Так вот, помимо 
всего прочего, мы оставим им и свидетельства 
об абсурдах и нелепостях,  с которыми невольно 
сталкивались нормальные люди. Книга, как гово-
рят в таких случаях, почти готова…

 Якуб СУлТЫГОВ

Бытие без юмора

Когда мы 
достигли дна –  

снизу 
постучали…

Обычная белая полевая 
улитка, возможно,  самое 
непопулярное животное из 
тех, что окружают человека 
в селе или городе. Обычно 
говоря об улитке, представ-
ляют себе достаточно круп-
ное и упитанное создание с 
двумя рожками – антенна-
ми, узнаваемый силуэт ко-
торой медленно движется в 
выбранном направлении. А 
наша «героиня» на улице не 
показывается…

Множество сказок есть, в 
которых главный персонаж 
муха, бабочка, стрекоза, 
пчела, кузнечик и т.д. Одна-
ко редко такую роль отво-
дят улитке. Может, она не 
так часто вторгается в жизнь 
человека, гораздо меньше 
мозолит взор наш, не знаю…  
Да и ее медлительность, на-
верное, не случайно отраже-
на в народных пословицах и 
мудрых изречениях.

 Но наши улитки в белой 
раковине или в раковине 
цвета слоновой кости, либо  
словно окрашенные  светлой 
охрой – фактически непри-
метны, ведут чрезвычайно 
замкнутый образ жизни. Уви-
деть вы их реально можете 
только случайно – они почти 
не покидают свой воронкоо-
бразный домик, либо разру-
шив скорлупу их укрытия.

 На полях и лугах Ингуше-
тии, как и многих регионов 
южной и средней полосы 
России, этих улиток миллио-
ны. Питаются они, как отме-
чают ученые, травой, соком 
растений. Вообще, изучая 

этот, на первый взгляд, ря-
довой вопрос, обратил 
внимание, насколько мало 
исследована эта замеча-
тельная представительница 
брюхоногих. Понятно, она 
не вызывает особого инте-
реса исследователей, ведь 
живет-то как? – Прицепится 
к стволу кустарника, чаще 
траве и висит там до са-
мых морозов. Сведений о 
том,  сколько они живут, как 
выживают в холода, чтобы 
следующим годом к осени 
расплодиться в прежнем 
количестве и т.д.,  относи-
тельно мало.  Но надо от-
метить, что это маленькое 
существо способно соскре-
бать довольно прочные ве-
щества с камней и других 
объектов, с целью разноо-
бразить свой рацион. Эта 
маленькая «живая консер-
ва» входит в рацион грызу-
нов, ящериц, птиц, являясь 
важной частью пищевой 
цепи. По всей видимости, 
в данную разновидность 
улиток  заложен определен-
ный алгоритм действий – она 
всегда стремится взобрать-
ся  вверх, и лишь затем на-
чинает искать  пропитание.  
Такая мысль приходит на ум, 
глядя,  как улитка поднима-
ется по железной трубе или  
деревянной балке… Удиви-
тельно, но она может долгое 
время висеть на этих совер-
шенно бесплодных для себя 
платформах. Впрочем, не 
исключено, что и здесь она 
тихим образом промышляет 
с пользой для себя…

 Человек долгие годы и 
века изучал и уделял много 
внимания тем объектам во 
флоре и фауне, что могут 
пригодиться ему в качестве 
сырья или пищи. Только в 

наш век, с появлением но-
вых технологий, мы понима-
ем безусловную ценность 
каждого живого существа, 
независимо от его размеров, 
цвета и мест обитания. Кто 
знает, какие секреты хранит 
в себе эта обыкновенная бе-
лая полевая улитка. Во вся-
ком случае, форма  ее жили-
ща напоминает о земных и 
космических тайнах.

В.САИТОВ

Фото Я.Султыгова

О лечебных свойствах 
движения известно очень 
давно. Считается, что 
именно оно может заме-
нить любое лекарство. В 
свою очередь, ни одно 
лекарство не заменит дви-
жения. Древнеримский пи-
сатель и историк Плутарх 
назвал движение «кладо-
вой жизни». 

Вы наверняка заметили, 
что у нас в республике к 
30-летнему юбилею почти 
каждый хоть раз в жизни 
имел проблемы со спиной. 
Можно с уверенностью ска-
зать, что остеохондроз по-
молодел. Боли в пояснич-
ной, грудной области или 
вдоль всего позвоночника 
могут надолго лишить рабо-
тоспособности и спокойного 
сна. В чем причины боли в 
спине, как с ними бороться 
и что сделать, чтобы спина 
была здорова? Мы уверены, 
каждый знает о том, как из-
бавиться от болей собствен-
ными силами, без помощи 
таблеток и операций.  Как 
вы догадались, для этого не-
обходимо движение.

По мнению специалистов, 
главным показателем здо-
ровья человека является 
состояние его мышечной 
массы. Врачи отмечают, что 
в последнее время очень 
часто к ним  стала обращать-
ся молодежь - школьники, 
студенты, бизнесмены. Ха-
рактерно всем этим людям 
то,  что все они ведут мало-
подвижный образ жизни. На-
пример, школьники шесть 
часов сидят в школе, кто-то 
у репетитора, потом прихо-
дят домой и опять садятся за 
компьютеры. Таким образом, 
недостаток кровообращения, 
слабая доставка питатель-
ных веществ к межпозво-
ночным дискам и суставам 
приводит к преждевремен-
ному старению и различным 
патологиям. От обездвиже-
ния развиваются дистрофи-
ческие изменения в мышцах 

и связках позвоночника. Это 
и есть самая частая причина 
болей в спине. Радует спе-
циалистов хотя бы то, что 
молодежь сейчас стала со-
знательнее и ответственно 
подходит к своему здоровью. 
Молодые люди стараются 
не запускать заболевание и 
при первых болевых симпто-
мах обращаются к медикам. 
Однако среди большого ко-
личества населения быту-
ет стереотип о том, что при 
возникновении какого-либо 
болевого симптома необ-
ходимо сразу же прибегать 
к таблеткам. Это первая и 
главная их ошибка.

Боль - это сигнал орга-
низма на неблагополучие, а 
обезболивающие лекарства 
лишь заглушают неприят-
ные ощущения, имитируя 
лечебный процесс, но, увы, 
не устраняя причину неду-
га. Кроме того, обезболива-
ние нарушает проходимость 
нервного импульса к мышеч-
ной клетке, что еще более 
усугубляет процесс мышеч-
ной дистрофии - главной 
виновницы недугов опорно-
двигательного аппарата. По-
этому чем больше человек 
принимает лекарств, тем 
труднее восстановить функ-
цию его мышц и суставов.

Операция также не яв-
ляется панацеей. Нередко 
после хирургического уда-
ления грыжи межпозвон-
кового диска спустя время 
происходит рецидив недуга, 
и грыжа образуется вновь. 
Межпозвонковый диск на 
85% состоит из воды, однако 
своих сосудов он не имеет, 
поэтому питание может чер-
пать только из мышц. Если 
мышцы атрофированы, то 

через какое-то время диск 
снова начнет засыхать и рас-
сыпаться. Увы, дистрофиче-
ский процесс в позвоночнике 
операция остановить не в 
силах!

Отметим то, что сам по-
звоночник болеть не может. 
И грыжа тоже. Болевые ре-
цепторы есть только в мы-
шечной ткани, связках и су-
хожилиях, а в костях их нет. 
Поэтому позвоночник нельзя 
лечить отдельно от скелет-
ной мускулатуры.

Движение толкает кровь. 
Оно не позволяет развивать-
ся застойным явлениям. К 
тому же при движении ле-
чебный эффект достигается 
за счёт использования соб-
ственных ресурсов организ-
ма, задействовать которые 
помогает индивидуально 
подобранный тренерами в 
спортивных залах комплекс 
физических упражнений. 
Даже когда лень, нет време-
ни, или обстоятельства не 
позволяют, всё равно надо 
давать нагрузку своему ор-
ганизму хотя бы по миниму-
му: бег, ходьба, приседания, 
растяжки, отжимания. А в 
норме заниматься спортом 
нужно 2-3 раза в неделю, так 
как мышечная «память» у 
нетренированного человека 
- 48 часов, у тренированно-
го - 72 часа. Главное - зани-
маться регулярно. 

Занятия спортом, физиче-
скими упражнениями суще-
ственно улучшают качество 
жизни, дарят молодость, 
красоту и здоровье,  оттачи-
вают фигуру, а кроме того, 
очень позитивно влияют на 
наше настроение.

А. БАРКИнХОеВА

Здоровью - время, болезни - час

ДВИЖЕНИЕ ЛЕЧИТ, 
А ЛЕНЬ - КАЛЕЧИТ

Победители Олимпийских игр 2016 года дзюдоисты Беслан Мудранов и Хасан Хал-
мурзаев 15 сентября в Грозном в составе национальной команды начнут первый тре-
нировочный сбор нового олимпийского цикла, сообщил агентству "Р-Спорт" главный 
тренер мужской сборной России Дмитрий Морозов.

Мудранов на Олимпиаде в Рио-де-Жанейро победил в весовой категории до 60 кг, Халмур-
заев первенствовал в весе до 81 кг. Михаил Пуляев (66), Денис Ярцев (73), Кирилл Денисов 
(90), Тагир Хайбулаев (100) и Ренат Саидов (+100) не смогли пробиться в число призеров 
соревнований.

"Сейчас все участники Олимпийских игр отдыхают и восстанавливаются, - сказал в теле-
фонном разговоре Морозов. - А с 15 сентября в Грозном у нас начинается тренировочный 
сбор команды. Поэтому там уже будут готовиться все победители и участники Олимпийских 
игр, и те, кто их страховал. Подготовка команды продлится до 27 сентября. И потом в Гроз-
ном, с 27 по 30 сентября, будет проходить международный турнир, и те спортсмены, которые 
выразят желание, смогут принять в нем участие".

"По итогам чемпионата страны на сбор в Грозный будут вызваны по четыре призера в каж-
дой весовой категории, - продолжил тренер сборной России. - И после завершения сбора в 
Грозном у нас будет сформирована новая команда, с учетом результатов чемпионата России".

Новый олимпийский цикл

1 сентября стартует ос-
новная подписная кампа-
ния на периодические пе-
чатные издания на первое 
полугодие 2017 года. До 
конца текущего года мож-
но будет оформить подпи-
ску на газеты и журналы 
как во всех почтовых отде-
лениях, так и в режиме он-
лайн на специальном сай-
те Почты России podpiska.
pochta.ru, где можно выпи-
сать любимые издания не 
только для себя, но также 
для родных и близких в 
других регионах России. 

Тарифы на перевозку и 
доставку подписных изда-
ний повышаться не будут и 

сохранятся на уровне под-
писной кампании второго 
полугодия 2016 года. Все 
скидки и льготы для насе-
ления также сохранятся. 
Одновременно скидка на из-
дания, входящие в список, 
подготовленный Эксперт-
ным советом по региональ-
ным печатным СМИ при 
Минкомсвязи России, вы-
растет в два раза по сравне-
нию с последней подписной 
кампанией – с 15% до 30%. 
При этом сам список таких 
изданий по сравнению с 
прошлой подписной кампа-
нией увеличился с 1940 до 
2350.

Читатели по всей стране 

могут выписать газеты и жур-
налы по собственному ката-
логу Почты России «Под-
писные издания», в котором 
сегодня представлено бо-
лее 1300 газет и журналов, а 
также по другим подписным 
каталогам.

Кроме того, Почта Рос-
сии продолжает благотво-
рительную акцию «Дерево 
добра», в рамках которой 
каждый желающий сможет 
оформить подписку на лю-
бое издание в адрес вы-
бранного социального уч-
реждения. В предыдущие 
кампании акция получила 
самую широкую поддержку 
– количество детских домов, 

домов-интернатов, домов 
для ветеранов и преста-
релых, на которые оформ-
лялась благотворительная 
подписка, постоянно росло, 
как и перечень выписывае-
мых изданий. 

«В этом году государ-
ством и экспертным со-
обществом сделан важный 
шаг для сохранения куль-
турно-просветительской и 
социально значимой печат-
ной продукции – принято 
решение удвоить адресную 
поддержку изданиям, вос-
требованных разными со-
циальными группами насе-
ления. В ходе предстоящей 
подписной кампании Почта 

России направит 700 млн 
рублей, которые пойдут на 
поддержку изданий, а также 
социально уязвимых групп 
населения, прежде всего ве-
теранов и участников ВОВ, 
инвалидов 1 и 2 группы», – 
отметила заместитель гене-
рального директора Почты 
России по почтовому бизне-
су Инесса Галактионова. 

УФПС Республики 
Ингушетия - филиала 
ФГУП "Почта России"

Почта России начинает подписную кампанию 
на 1-ое полугодие 2017 года

Природа вокруг нас

Неприметная тайна

Утерянный аттестат № 274525, выданный СОШ № 1 с.п. Экажево в 1991 г. на имя Лолохое-
ва Ибрагима Магомедовича, считать недействительным.


